

Congrès du Club des villes et territoires cyclables à La Rochelle, les 8 et 9 octobre

vendredi 9 octobre 2009, par [lpe](#)

Plus de 600 participants sont attendus : élus de collectivités territoriales, représentants de l'Etat, associatifs, entreprises et experts... tous engagés dans le développement de l'usage du vélo.

Des tables rondes sur « l'actualité vélo » : les vélo-écoles, l'intermodalité, les nouveaux services à la mobilité... Des ateliers répondant aux préoccupations des aménageurs et des décideurs : plans de déplacements d'entreprise, zones de circulation apaisée, outils d'évaluation des politiques cyclables... Une exposition des meilleurs produits : stationnement, vélos, marquage, location et libre-service...

Le Club des villes et territoires cyclables fêtera ses 20 ans à La Rochelle.

Le Club des villes et territoires cyclables, créé en 1989 par dix villes pionnières, regroupe aujourd'hui plus de 1000 collectivités, parmi lesquelles les grandes agglomérations, deux départements et trois régions, Île-de-France, Rhône-Alpes et Nord-Pas-de-Calais, représentant plus de 20 millions d'habitants.

Ce 18e Congrès est l'occasion de démontrer que le vélo est plus qu'un mode de déplacement, plus qu'un loisir, plus qu'un outil au service de l'aménagement durable des territoires et de réappropriation de la ville... il est tout ceci à la fois et plus que jamais, l'avenir a besoin du vélo !

Outil de transformation sociale, le vélo permet de construire un projet cohérent de société autour de ses atouts fonctionnels, de sa transversalité, de la nécessité qu'il impose de penser l'accessibilité globale aux services et aux équipements de la ville, autour de sa capacité à initier de nouveaux apprentissages de la cohabitation et de la mixité, les conditions du vivre ensemble.

Projet de ville, un projet de vie, le vélo peut contribuer à une nouvelle forme de citoyenneté active. Il doit être désormais considéré - par la multiplicité de ses pratiques, par ses retombées sociales, par le dynamisme du milieu associatif - comme un facteur essentiel d'une nouvelle approche de la vie collective et d'un développement soutenable.

Programme à télécharger ci-dessous :

